

# いぬなし青葉

令和6年3月25日

第25号

校長 山下英樹



山手中 HP

## ● 夢や目標、志（こころざし）を持ちましょう

3月15日、2年生は講師の方をお招きし、キャリア講演会を行いました。「IT技術の発達により10～20年後には、今ある職業の約半分が消える」との調査結果があります。そのような世の中をより良く生きていくには、「夢や志を持ち、自信を持って生きることが大切である」「人のために動くことが、人に愛される人になれる」などのお話しをしていただきました。

1年生はこれまで学習してきた福祉の視点で校区や近隣地域を見てまわり、気づいたことや感じたことを「誰もが暮らしやすい街にしていくには」という発表会を行いました。この発表会には、海蔵地区市民センターの副館長さんや本校のコミュニティスクールの委員さんをお招きし、代表の6つの班の発表を聞いていただきました。発表後、感想や意見などをいただきました。中学生のみなさんの気づきや思いが、地域の街づくりにつながっていけばうれしく感じます。

2つの学年行事に共通することは、「夢や目標、志を持って生きること」です。夢や目標に向かって今できることを積み重ねていくことが、自信を持って生きることにつながります。誰もが住みやすい街にしていくには、発表会で終わりにせず、福祉の視点を持ち、また、志を持ち、今できることを行動していくことが大切です。

春休みを迎え、中学生のみなさんにとってはとても大きな節目を迎えます。未来の自分を想像し、夢や目標、志を立ててください。そして、それを達成するための努力を続けていきましょう。



## ● 215名の卒業生が巣立っていきました

3月7日は第77回卒業証書授与式でした。この日は朝からあたたかく、やわらかい日差しが降り注ぎ、215名の卒業生の門出を祝うかのような陽気でした。厳かな雰囲気が始まった卒業式では、卒業証書を一人ひとりに手渡しました。卒業生は凛とした表情で舞台上上がり、丁寧に卒業証書を受け取り、しっかりと足取りで舞台を降りていきました。式辞では「当たり前」についてメッセージを送りました。「当り前の日々の暮らしに感謝の気持ちを持って生活してほしいこと」「常識や前提など、当たり前とされていることを疑ってみる、そして、より良い生活やより良い未来のために、新たなことに挑戦し、新たなものを創り出していく、そんな姿勢を身に付けてほしいこと」「あいさつをする、思いやりを持つ、約束を守るなど、当たり前とされていることを大切にしてほしいこと」等を話しました。

在校生代表の立野さんの送辞は、3年生への感謝の気持ちを表していました。部活動や体育祭、文化祭、普段の生活でたくさんの方を優しく教えてもらったり、導いてくれたりしたことへの感謝の言葉でした。卒業生代表の皆川さんの答辞では、コロナに振り回されながらもみんなで過ごしたかけがえのない3年間を振り返り、支えてくれた家族、地域の方、先生への感謝、そして、正解のない問題に直面した時に支えてくれた大切な仲間への感謝の気持ち等を、穏やかながら力強い口調で、聴いている人の心に訴えるように語ってくれました。とても心にしみる素敵な答辞でした。その後、4年ぶりに参加した在校生代表と共に「旅立ちの日に」を、卒業生全員で「群青」を歌いました。歌声はとても柔らかく、そして力強く、気持ちのこもった合唱で、会場にいるすべての人の心に響きました。厳粛で、そして、温かい、とても素晴らしい卒業式でした。卒業生のみなさんがそれぞれの夢や目標に向かって歩んでいくことを、応援しています。

1・2年生のみなさん、バトンはみなさんに引き継がれました。先輩たちから受け継いだことをもとに、より良い山手中学校になるよう、みんなで力を合わせていきましょう。



【生徒の活躍紹介】●本校の男子テニス部が、3月29日から香川県で行われる「第12回 全国選抜中学校テニス大会」に出場します。先日、キャプテンの[ ]さんが市役所を訪れ、大会への意気込みを伝えました。YOUよっかいちをご覧ください。<https://www.you-yokkaichi.com/2024/03/11/31472/>

- バレーボール部の[ ]さんが、三重県選抜の候補選手に選ばれました。
- 1年生の[ ]さんが、3月3日に行われた「U13ジャパンオープンレスリングトーナメント」に出場し、44kg級で準優勝しました。
- 3月23、24日に名古屋市で行われた「第5回全日本バトントワーリングジュニア選手権大会」に、2年生の[ ]さんが出場しました。YOUよっかいち⇒ <https://www.you-yokkaichi.com/2024/03/18/31642/>

## ●「失敗」という言葉は使わない。全ては今後の挑戦に向けた糧になるから。

3月13日、民間宇宙事業社が国内初となる人工衛星の軌道投入にむけて、小型ロケット「カイロス」を発射しました。多くの人の期待や思いをのせたカイロスは発射5秒後に爆発し、ロケットは粉々になりました。その後の記者会見で、事業社の社長は爆発について謝罪するとともに、「私たちは、『失敗』という言葉を使わない。一つ一つの試みの中に新しいデータや経験があり、**全て今後の挑戦に向けた糧になるから**」と話しました。

アメリカの元プロバスケットボール選手で、「バスケットの神様」と言われたマイケル・ジョーダン（1963～）さんは、「私は9000回以上シュートを外し、300試合に敗れた。決勝シュートを任されて26回も外した。人生で何度も何度も失敗してきた。**だから、私は成功した**」と述べています。挑戦する回数が多くなれば、失敗する可能性も増えます。失敗の回数が多いほど、成功に近づいているとも考えられます。

年度末を迎え、様々な場面で今年度を振り返ったことと思います。成功したこともあれば、失敗したこともあると思います。**今年度の失敗は、来年度の成功のための糧**（かて=かづけるもの）です。「**失敗は成功のもと**」です。失敗をきちんと分析し、来年度に向けて挑戦を続けていきましょう。ちなみに、ロケットの名前「カイロス」はギリシャ語で、「チャンス」という意味です。

### 【保護者のみなさまへ】

- 令和5年度の教育活動が本日で終わります。昨年5月にコロナが5類に移行し、さまざまな制限がなくなりつつあった1年でしたが、学級閉鎖も何回もあり、保護者の皆様にはご心配をおかけしました。また、学校からのお願いに対し、ご理解いただくだけでなく、温かい励ましのお声かけをいただくこともありました。本当にありがとうございました。心より感謝申し上げます。令和6年度も、引き続き、ご支援、ご協力をお願いします。
- 進級という大きな節目を迎えます。この機会に、夢や目標、志を持つことは大きな成長につながります。お子様と将来の夢や目標について話す機会を持ていただきますよう、お願いします。特に新3年生は進路決定の1年となります。夢や目標を言葉にすることでより明確になりますので、定期的に話す機会をお持ちいただきますよう、お願いします。
- 令和6年度の**1学期の中間テストは実施しません**。1学期の中間テストについては、「テスト範囲が少ないこと」や「1学期に行事が多いこと」もあり、以前より実施の有無について校内で検討してきました。令和6年度は下に示すように、自然教室や修学旅行の日程等の関係で、中間テストやテスト期間を設けることが大変難しく、実施しないことを決めました。各教科の評価については、授業中の取組の様子や単元テスト等で行っていきます。また、市内の中学校でも約半数の学校が実施していない状況です。ご理解をいただきますよう、お願いします。なお、2学期の中間テストは行います。
- 令和6年度は、1年生196名6クラス、2年生203名5クラス、3年生193名5クラス、特別支援学級3クラスで、592名19クラスの予定です。今年度より1クラス減となります。このことにより、教員数が1名減となるため、部活動の顧問の配置等で行き届かない面が出てくる可能性があります。できる限りの対応は行いますが、保護者のみなさまのご理解やご協力、子どもたちの協力をお願いします。
- 1学期の主な予定（現時点での予定です）
  - 4月 8日（月）始業式・学活（午前中で下校となります） 午後：入学式・自然教室説明会
  - 4月 9日（火）対面式、学活（6限授業：**お弁当の用意をお願いします**）
  - 4月10日（水）給食開始（配膳係の人はマスクを用意してください）
  - 4月23日（火）～25日（木）1学期学校公開フリー参観
  - 4月25日（木）PTA総会（書面決議）、3年：進路・修学旅行説明会
  - 4月26日（金）30日（火）5月1日（水）2日（木）家庭訪問（希望者のみ）
  - 5月22日（水）23日（木）1年：自然教室
  - 6月 1日（土）土曜授業（5限授業：**お弁当の用意をお願いします**）出席確認を行います。
  - 6月 4日（火）～6日（木）3年：修学旅行 6月10日（月）土曜授業の代休
  - 6月19日（水）～21日（金）1学期期末テスト
  - 7月16日（火）～18日（木）三者懇談会 7月19日（金）1学期終業式